

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	粟井	道路パトロールを定期的実施されていますが、パトロールにお願いできることを具体的に教えてください。	パトロールは県と市で実施しています。市道関係で必要なことがあるようでしたら建設部まで連絡をお願いします。パトロール自体の機能は、道路の状況確認、簡易な応急処置が主なものです。なお、災害時には危険箇所の交通止め等の対応をしています。	建設部
作東	粟井	能登香の湯の管理をしていますが、古くなって再三故障しています。去年は直ぐに対応していただきましたが、今後が心配です。	能登香の湯や、能登香の里は、利用状況が好調のようです。地域の大切な施設として守って参りたいと思っています。	経済部、保健福祉部
作東	粟井	粟井地区の活性化についてご尽力をいただいています。各施設の要望事項に対応していただいておりますが、旧粟井小学校を地域の交流の場としてだけでなく、多機能な利用ができるよう、小さな拠点づくりを推進しています。一定規模の風呂の設置、職員の常駐等いろいろな事を検討していますが、実行していくには何をすべきか、行政から、特に地域創生の総合戦略の立場からアドバイスをしていただきたい。また、滞在や緊急避難所とするため、古いものでもいいので畳を確保して欲しい。	行政と住民で意見交換をしながら、知恵を出して良い物を作っていきたいと思います。自治創生補助金などの活用も含めて今後検討していきたい。地元の持っているイメージを具体的に要望して欲しい。その方が検討もしやすくなる。市内の他地域との関係も重要になります。作東地域全体に意識を広げて、応援してもらうことはできませんか。作東以外の周辺地区も含めて応援していただくような、他地域の施設も自分達の資産として、お互いに応援しあうような体制が必要だと思います。また、このようなことが有機的に全体のパワーアップにも繋がって行くと思います。	企画振興部、市民部
作東	粟井	粟井から江見に向けての、県道市場佐用線、鷺巣溝口線の改良は地域の長年の念願となっています。国道429号線の工事進展して、交通量も増加していると思います。	道路改良の必要な箇所を把握して、県に働きかけたリストでは、市場佐用線では何箇所か把握しています。両県道を再確認の意味で把握したいので、一度、現場の案内をお願いします。	建設部
作東	粟井	小房地内の市道の本線は改良していただいているが、勝田の西谷までの改良を早期にお願いしたい。	昨年のご要望をいただき、市道の早期改良路線として計画しています。	建設部
作東	粟井	①のとかの里小房では、工事関係のお客さんの長期連泊があつて、利用状況が非常に好調です。しかし、エアコンが設置されていないので、夏期には非常に暑くて大変な状況でした。これからも長期連泊が予想され、来年の夏に間に合うようエアコンを設置していただきたい。②今後も定期的に長期連泊の利用者が想定されますが、シャワーだけで風呂の無いことが問題となっています。市の水道敷設には多額の費用が必要で貯水タンクの設置を検討しているところです。③大人数の場合は、能登香の湯を利用することもあります。時間的な無駄となります。全体的な案を検討しており、一度協議していただきたい。	①利用状況が突然に伸びたことが理解できました。会計の収支はどうなっていますか。指定管理の契約はどのようになっているか確認が必要だと思います。②売上だけでは管理できないので指定管理料を支払っていると思います。赤字となった場合の関係を整理する必要があります。エアコンと風呂を整備する順序を検討する必要があります。	経済部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	粟井	身体障がい者の立場から、グランドゴルフがたいへんに流行っていますが、障がい者は一般の方の中に入りにくい、障がい者や高齢者の専用のグランドゴルフ場を、のとかの里に作っていただけませんか。	グランドゴルフの希望は高く、体力・健康・福祉の増進に高い効果があります。広大な用地は必要なく、整備費も比較的安価でできると思います。障がい者だけの専用コートは少し難しいと思いますので、高齢者も一緒に使用するようにしていただきたい。用地関係を地元で協議してコースのレイアウトを提案して欲しい。	作東総合支所、企画振興部
作東	粟井	作東中学校のスクールバスの帰りの運行について、昨年、増便を提案したところ、アンケートを実施するとの回答でたが、今日の回答一覧ではアンケートは実施されていないようです。毎日のように迎えが必要と聞いています。現在の状況を教えてください。また、遅い時間の増便の可能なのか。	中学校に状況を確認したところ、総体等の期間は迎えをお願いしているが、通常は大丈夫との回答でした。しかし、十分ではないとのご意見を伺いましたので、早急にアンケート等を実施して、実際の状況を把握いたします。	教育委員会
作東	粟井	旧粟井小学校に、土嚢用の真砂土が配られていましたが、先般の台風18号で使用して無くなっています。補給をお願いします。	早期に配るよう指示していますので、しばらくお待ちください。*10月中に補給しました。	作東総合支所
作東	粟井	ADHDとかで、落ち着きの無い子どもが増えています。津山市では、同様の悩みを持つ保護者や子ども達の集まりや、集まれる場所が確保されていると伺いました。美作市でも対応していただきたい。	小さな子どもを対象とした発達支援センターや、小学生と保護者を対象とした教室などを開催しており、専門のスタッフも配置しています。障がい児を持つ保護者の会は、市内に6つあり、集まり等を実施されています。その他にも多様な取り組みがあり、津山市並以上だと思います。詳しくは健康づくり推進課までお問い合わせください。3歳児のスクリーニング検査を実施したところ、対象者が25%と非常に高く、様々な手法に取り組んでいます。同じ悩みの持つ親同士の会もあります。専門的な人材も確保していますので、お気軽にお問い合わせください。美作市は津山市以上の施策に取り組んでいます。	教育委員会、保健福祉部
作東	江見	作東は少林寺拳法開祖の出身地であり道場も設置されている。また、岡山県を代表する備前焼の窯元もある。日体大の誘致においては、これらをカリキュラムに加えて、地元の資源を活かせるようにして欲しい。	日体大の松浪理事長が来訪された際に、宗道臣先生の出身地であることに大きな興味を示された。スポーツや武道を通じた教育として強く要望いたします。陶芸に関しましては、芸術的なカリキュラムも必要である事から推薦したいと思います。また、理事長は農業体験をさせたいとの考えを持っておられます。教えていただく先生や実習場所の確保が必要となるので協力をお願いします。	企画振興部
作東	江見	集落内市道の草刈り等の維持管理ができない。高齢化で人手が足りず地元での管理は無理な状況となっている。行政で管理する方法を検討して欲しい。	市道の草刈り等の管理については、どのようにすればと悩んでいるところです。他地区のご意見も伺いたいと思っています。特に限界集落と言われるような厳しい条件の地区は早期に検討する必要があると思います。	建設部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	江見	ホー・チ・ミン像を作東の文化・芸術センターに設置するのは、文化・芸術からかけ離れていて場所としてふさわしくない。また、日中友好で毛沢東とか、アメリカのリンカーンの像を同じように建てることになったら困るのではないか。どうしても変更してもらいたい。	江見作東町長時代の町づくり計画について十分に調べたところ、「愛」を共通テーマとした国際交流拠点との位置付けが前面にだされています。ホー・チ・ミン主席の博愛精神と通じるところがあり、像が寄贈されたもので、ベトナム側は市内を色々と視察された結果、愛と国際交流の拠点である場所がふさわしい、とのご判断により位置を選定されました。また、他国の関係は今のところお話しはありません。	企画振興部
作東	江見	①美作市の財政は、ものすごく厳しいと思っていたが、改善しているのは本当か。資料にある国の補助金は返さなくてもよいのか。里山公園は収入もあるが、作るための工事の支出も大きいのではないか。よく分からない。②基金とは何ですか。	①基金が増えて、借金が減ることは財政の改善です。3年間で基金が増えて、借金が減っており財政は改善しています。②基金とは貯金です。補助金は返す必要はなく、不正使用をしない限り返還を求められることはありません。里山公園は整備には費用が必要ですが、その後は維持管理費だけとなります。現在、道路等の一定の整備は終わっています。	総務部
作東	江見	ホー・チ・ミン像ができることを、つい最近に聞いてビックリした。ベトナムからたくさんの方が来ていることは分かるが、何故、ホー・チ・ミンなのか。同じ税金を使うなら他の事に使ってほしい。	ホー・チ・ミン像については、昨年の行政懇談会で説明しています。ベトナムから美作市の取り組みに対して、是非、寄贈したいとの申し出がありました。市内を視察されて設置場所を選定されたので、昨年度の当初予算に台座整備費を計上いたしました。説明が不十分であったのではと反省すべき点もございますが、設置については昨年度からお話しています。また、ベトナム交流においては、天皇皇后両陛下が初のご訪問や、両首相の首脳会談が両国で行われるなど、親密な関係です。平成30年に友好関係樹立45周年を迎えることから、今後は観光などベトナム人旅行者の増加による経済効果も期待されるところです。	企画振興部
作東	江見	3歳児のスクリーニング検査で、支援が必要な子どもが25%確認されたのは、多いのではないか。市で意識的に多くしているのか。	スクリーニング検査は全国共通ですが、3歳児を対象として実施しているのは県内では美作市だけです。発生率は年齢の低い方が高く、大きくなるにしたがって低くなります。小学校入学時での全国平均は約6%ですが、美作市は14%と高く、幼児期での対応や支援が足りていないことが明白です。このため初期段階から手厚い支援を実施してまいります。	教育委員会
作東	江見	障がいには、知的や身体があり、知的の場合も区分があると思う。特別支援学校はどういった障がい者に対応するのか。	特別支援学校は県の対応が手薄で、美作地域には無い障がい者の支援を行いたいと思っています。知的障がいIQ70前後を対象として、通級制度を活用した支援を行いたいと文部科学省と協議しているところです。具体的な内容はこれから詰めていくこととなります。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	江見	作東中学校の西側の吉野川改修工事では、堤防の法面に通常使用しない芝・草が植栽されています。成長しても草高は25～30cm程度で夏場の草刈りの必要が無く、枯れてからの草刈りで管理できます。山口県では田んぼの畦畔に施工しているとのことですが、岡山県は詳細なことまでは教えてくれません。	現地を確認させていただきます。現地を確認しました。今後、使用することになった場合には、具体的なノウハウを教えてください。	作東総合支所
作東	江見	①H25年度に、総合支所と教育委員会に山家川に沿った市道辰の原1号線の転落防止策設置を要望したが、半分ほどしか施工されていない。このため中学生の転落事故が発生している。H30年度からは通学路に指定されることから早期に要望どおり設置して欲しい。また、過去に地区からの要望に対する処置はどのようになっているのか。②要望は文書で添付書類等も添えて提出しますが、回答は口頭のみで、「お金が無いのでできません。」が多いと思う。要望は総合支所や議員を通じて行った。③子どもが自転車で転倒して人身事故となった時に、教育長に直接連絡したが、「通学路と認めていないところでの事故は学校保健の対象にならない。保護者の方に直接話します。」との対応でした。通学路の如何に係らず、中学生が事故に合ったということで、早急に防護柵を設置していただきたかった。問題意識を持って取り組んでもらいたい。絵に描いたモチにならないようにしてもらいたい。	①H25年度以前の要望は未処理のものがあります。このような事が起きないように行政懇談会を開催して要望を伺っています。今回、伺いましたので来年度予算に反映して参ります。②私が市長になってからは、そのようなことが無いように指示しています。要望は私に直接いただくことも多々ありますので、遠慮する必要はありません。③今回、伺いましたので来年度予算に反映して参りますので、ご理解をいただきたい。なお、今年度に残額予算があるようなら対応したい。H30年度から対応を予定しています。 【地元教育委員からの説明】 通学路の関係は、毎年、各学校で集約したPTAからの要望を教育委員会から、国・県・市等の関係機関に要望します。受けた回答は、教育委員会から各学校へ、学校長からPTAにお知らせする手順になっています。このどこかで止まっている可能性もあります。スムーズな対応のためには市との連携も必要と思います。 ※なお、教育委員会に要望書が届いた時点で、それぞれの担当部署に連絡しています。	作東総合支所、建設部、教育委員会
作東	江見	吉野川の浚渫を以前から要望していますが、増水時の写真を撮って欲しいといわれて提出しました。県には要望しているとのことですが、それから進展していません。県の関係は進捗が遅いと思います。	河川の浚渫等には多くの要望が出されており、市からも県にお願いしているところです。県では優先度に応じて順次実施されていますが、進度をあげるためには残土処分場の確保が重要であり、現在、県、市において処分先の確保に向けて調整を行なっています。	建設部
作東	江見	H27年度の行政懇談会で峠川の浚渫をお願いしたところ、早速、現地を確認され、測量もしていただいたが、それから進展していない。H28年度に状況を確認したところ、「まだ、心配ない。」とか、「増水時の写真を撮って欲しい。」との回答でした。	H27年度の行政懇談会では浚渫の要望が多数あって県に強く要望しました。県からは、「市内を順番に実施しているので少し待つて欲しい。」との回答でした。以降、河会川、市役所の下流等が施工され、下流側から少しずつ進められている状況です。まだ2年以上は掛かるのではと思います。しかし、江見地区では大環橋下流の井堰を改修する方が大きな効果があると思われ、大環橋の架け替えと併せて検討するように要望しています。止まっていた計画ですが少し動き始めています。	建設部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	江見			
作東	江見	①タツノガ原から川崎に抜ける道路は、中国自動車道とJR姫新線に挟まれて非常に狭い、消防車などの大型車は通行できない。市道だと思います。大型車は通れない。立ち往生をすることも度々です。中国自動車道とJR姫新線に挟まれているが、私有地があり協力はしてくれないと思います。②岡野鉄舟市議会議員を通じて要望しています。	①要望は出されていますか。②-1地権者の協力は得られますが、相続手続きが難航して進んでいません。②-2進まない事案には理由があると思います。諸事情もあるとおもいますので、言いにくいことですが要望するだけでなく、事業を進めるには地元の理解と協力が必要です。※①②-2は市、②-1は区長が回答	建設部
作東	江見	滋慶学園の専門学校に、離職者を対象としてのホームヘルパー1級の養成課程の設置はお願いできないか。勉強しながら雇用保険の給付も受けられるのではないか。	研究してもらいます。また、資格を持っていても長年現場から離れた方の再就職を促進するための授業やトレーニングをお願いしています。	企画振興部
作東	江見	中山間の直接支払い制度は、交付金の支払いが2月以降になります。10月末には農作業は終わっており概算払いのような対応ができないか。	年内の概算払いは可能です。しかし、交付金の支払いを複数回に分けて行うことにより、地元の経理担当者の事務処理が煩雑になることも想定されますので、意向調査を行い、今後の実施について検討していきたいと思います。	経済部
作東	江見	高校生の医療費無料化を検討していただきたい。病気は少なくなります、高校生になるとケガが増えると思います。	昨年の市民アンケートでは、高齢者の負担となる介護保険・国保保険料の減額が1番多く、来年度から実施します。2番目は子育て支援で、出産祝い金を今年から始めました。次は高齢者の移動手段の確保として、タクシー補助券を試行的に開始し、年末からは要介護度1以上を対象に全市に拡大します。このように市民の要望の高い施策から対応しています。しかし、多くの資金も必要となります。アンケートを2年毎くらいで実施して、市民の要望を見ながら対応して参りたいと思っています。	市民部
作東	江見	倒壊しそうな危険空き家の対応をお願いしたい。	個別の事例によりますが、市では対策条例を制定しています。注意・指導などで対応がない場合は、行政代執行により撤去することができます。費用は所有者に請求しますが、払ってもらえるとは限りません。市民の安全確保には致し方ないと思っています。行政代執行までには最短でも1年半くらい期間が必要だと思います。今までは、注意・指導を行った時点で所有者から対応していただいています。該当する危険空家の報告をお願いします。	市民部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	土居	一昨年の12月にパシフィコエナジーから、角南地区に出された資料では『景観対策として、敷地境界周辺の残地森林により、周辺道路や住宅からできるだけ見えないような配置とする。』とあるが、片伏、蓮花寺や日指等から丸見えとなっている。これはどのように考えればよいのか。	同感のところが多くあります。パシフィコと市の協定を結ぶ際に、協定はこれで終わりではないと言っています。それは協定に書かれていない地域や事項もあると考えたからです。パシフィコは理解されて今後も門戸は広げておくとのことでした。それなのに認可がでたのでやりませんとは、どういうことか。とのクレームを付けている状態です。対応するように強く要望いたします。景観問題は市との協定では触れていませんが、地元の方からの強い要請であれば、協定に加えていくというのが市の立場です。	企画振興部
作東	土居	7月頃の日経新聞のインターネット版(日経VP)のインタビューで、市長はソーラーのメリットとして『全国有数の規模になれば、知名度が上がるので、環境問題に熱心に取り組んでいる自治体としてPR効果にもなります。』と答えているが、間違いないか。もし、そのような答えなら、環境問題に熱心に取り組むことが今の禿山なら、どのように考えているのか。	質問があったのは確かですが、『それは如何なものか。私としては少し迷惑な話として受け取っている。』と言ったと思います。また、固定資産税が増えることも聞かれましたが、『償却資産であり17年後には無くなりますし、税が増加しても、その4分の3の地方交付税が減額されます。敢えて希望を託すとすれば、余剰電力を活用して蓄電池や水素燃料を生産する工場ができれば雇用が発生するが、それが無ければ大きな意味は無いのでは。』と話した覚えがあります。	企画振興部
作東	土居	地元から要望に対して、事業者の回答には『許認可がされた今では残念ながら、事業計画確立までにお聞きできなかった事項、事業計画に大きく影響する要望に関しましては、法令順守の観点より対応が不可能な状態になっています。』と書かれている。その前段で『関連事業認可取得前、工事開始前の段階におきまして、各地区からの要望事項を聴取し事業計画に反映するべく、複数回にわたり地元各区長の方々に面談を申し入れて参りましたが、一部の地区区長を除き断られて参りました。』とある。これは地区区長が面談を断り、要望が聞けなかったことで、許認可がおりた段階で法令順守の立場から対応できないということです。許認可がおりていない段階で、工事を前提にした話し合いに応じない区長の考え方は間違っていますか。業者の態度は非常に傲慢である。これを市は許すのか。	いろいろなクレームが出されています。工事関係が多く、施工業者に対して市民の声を代表して善処を求めて、改善をさせていますが、それでもできていない事がございましたら、強く継続的に何度も申し出をいたします。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	土居	片伏の工事現場は道路にたくさんの泥が付くために色が変わっている。散水車で清掃されているが、ジワジワと汚れている。道路際にプールを設置して泥を落としているが、このようなことは普通では考えられない。もっと遠い場所で完全に泥を落とすべきではないか。現場管理ができていない。地元の人には知らないと思っていいい加減なことをしているのではないか。片伏から高原への道路を一方通行とかにしているが、説明会では『一般道では住民の皆さんの通行を最優先します。』と言ったが、通りにくくなっている。大型トラックがたくさん通るので怖がっている住民も多い。ホテルへの影響も心配している。企業のコンプライアンス、モラルはどうなっているのか。地元で理解されるような企業なのか。大きな疑問を持っている。協定書では県や市が関わっていくとされているが、行政が市民の立場で動いてくれるのか、大きな不安を持っている。特に区長が話に乗らなかったからという態度には、恐怖心を持っている。	パシフィコだけでなく、施行業者と折衝ができることがあります。施行業者と市とは協定がありませんが、市民の要請には応えるため、資金に余裕を持っていただくようお願いしております。パシフィコには不満を感じていますが、継続的に進めて参ります。	企画振興部
作東	土居	パシフィコの区長に対する姿勢は許せない。改めさせると強く思っておられるのか。	強く申し入れています。しかし、相手は社長が代わったり、米国のファンドが関わったりしており、必ず、改めさせるとは言えません。	企画振興部
作東	土居	自然保護で問題があった場合には、工事の差し止めができると思うが、どうなのか。今の状況をどのように捉えているのか。業者は計画どおりだと言うと思うが、計画以上に削っているところがある。住宅の直ぐ近くまで削っている。H21年に被災を受けているところもある。私に『しっかり図面を見ていなかったのか。』『業者はそれくらいのことにはやる。お人よした。アホだなあ。』と言われる方もあります。業者はあまりにもやりすぎています。市民の感覚を行政側もシッカリと受け止めて対応していただきたい。業者から『図面に書いていた。』『ギリギリでも法令に触れていない。』と言われませんか心配している。回復したホテルといった自然への影響など。持って行き場の無い気持ちを抱えながら、毎日、不安の中で暮らしています。	県の協力が無ければ差し止めることはできないと思います。市と地元、また県も含めて仲間として働きかける事が必要だと思います。	企画振興部
作東	土居	キチットした形で仲間として、働きかけるようにして欲しいとのことだが、区長を通じて市に言うだけでは、そういう形だと認定されていないということなのか。	形ではなく、市は皆さんの声を活かしていく立場なので、『市は分かっている。』だけでは対応がやりにくい。一緒になって進めていくことが大事であり、少しは市を信用していただきたいという意味です。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	土居	<p>①区長が面談に応じなかったので、法令順守できません。ということに、市からクレームを付けているとのことだが、まだ回答は無いのか。いつまでに回答があるのか。期限があるのか。その点が不安である。今後、クレームに関することはどのように進められるのか。工事が終わってしまう。②回答をいつまで待つつもりなのか。クレームを業者にはいつ出したのか。③1ヶ月も経っている。クレームを出したが、業者は何も答えてくれない。というのが一番不安な事だ。④とことんやって欲しい。⑤区長に対して『法令順守できません。』と言ったことに、出したクレームは、どう進めるのか。とことんやって欲しい。返事がないうちに工事が終わってしまうことを心配している。⑥それを言ったときに、門前払いをされている。区長さんの要求を跳ねつけている。世間一般では許されないことだ。⑦業者は県が許認可をしているから、動かしようが無いということなら、計画の段階から反対しているのに県が許認可したわけだから、『元に戻して欲しい。』と言ってもいいのではないのか。それくらいやって欲しい。⑧それでもとことんやって欲しい。クレームもとことん追求して欲しい。できることと、できないことがあるのも分かりますが、言っている間に工事が終わってしまう。不安なんです。市として住民を守る立場で考えて欲しい。形として見えるように教えて欲しい。</p>	<p>①区長さんからいただいた要望に対して、しっかりと対応するように、クレームとして業者に投げかけている段階です。②今、検討をいただいています。出したのは1ヶ月ほど前です。③市も不安を感じていますが、強制できる立場ではない。回答の期限も切れますが、強く言っても守ってくれるかどうかの不安があります。県を通じてもお願いしています。約束違反だとも言っていますが、もっと具体的なポジティブな意見が必要です。態度を改めさせても実際に対応させないと解決にはなりません。④態度が悪いというクレームを出しても、具体的なことは進んでいない。何をしたいのか。具体的に言っていただきたい。⑤具体的には、工事の縮小と景観の問題ですか。⑥その点は改めるように言っています。その後で、区長さんからの要望を取りまとめ、業者に投げかけています。⑦市は反対の立場で動いていた。地元が反対しており、賛成できないと文書で3回要望しましたが、県からは反対しても認可はされるので、有益なこととはいえない。との回答でした。要請をしても差し止めにはならない。また、県も行政訴訟の恐れがあり、状況がよくなるとは思えません。しかし、これで終わりにする気持ちは持っていません。具体的な要望を申し入れる余地はあると思います。例えば、昨年行政懇談会で、ご意見のあった積立金は対応しており、一部ですが地区の要望にも対応しています。その時も、これで終わりではない事を業者に確認しています。⑧わかりました。強いご意見があったことを、明日にでも業者に伝えます。</p>	企画振興部
作東	土居	<p>台風18号の際に、岩戸川で井堰が半壊した。発見するのが遅くて報告が間に合わなかったため、対応を関係者で話し合っているところです。その他にも土砂の堆積や川底の侵食など河川が荒れている状況を、県の担当者が先週の火曜日に確認しています。メガソーラー工事の進捗度は1割程度ですが、今後の事を恐ろしく思い、水位や水の色を常に監視している状況です。いまさら、元に戻せということとは言えませんが、中国地方の山間部で400haもの広大な土地を2～3年でメガソーラーにするのは無理があると思います。人間のモラルとして地元の意見を強力に県等へ伝えて欲しい。21日の土曜日は、少量の雨にも係らず15時半の時点で岩戸川の水は既に濁っていました。こんなことでは井堰も壊れると思います。</p>	<p>全くの同感です。雨だと水が濁って、晴れると埃となります。江見の方にも影響があるのではと思います。井堰に関しましては、業者と調整をしております。</p>	企画振興部、建設部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	土居	いくら反対していたと言っても、今ではどうにもならないのではないか。工事の状況を確認して、内容を把握して要望すべきだと思います。どのような工事か分からないのでは、具体的なことも要望できないと思います。防災工事の内容も把握されていないと思います。現地を確認すべきだと思います。	具体的に井堰が壊れたので、負担をお願いするようなことは要望しやすが、態度が悪いようなことは、言っても余り有効では無いと思います。また、工事の内容、状況等について知りたいとのご要望があれば、市が地元住民と事業者の話し合いの場を調整いたします。	企画振興部
作東	土居	社会増の大きな横断幕を作っていますが、1年間通してなら分かりますが、半年では税金の無駄遣いではないですか。土居地区は人口が減少しており、増えるという実感がありません。野田レーシングに数千万円の助成が行われているが、効果はあるのか。野田の娘さんがプロデビューとのことだが、ミキハウス、八尾市と契約していて、美作市の名前は出てこない。八尾市のために美作市のお金を使っているとの不信感がある。	※時間の都合で、回答は後日となっています。回答を作成してください。※後日回答:社会増については、合併以後初のことであり、地方創生の取組みにより、魅力ある街として転入者が増加したという大きな成果です。野田樹潤(じゅじゅ)さんは、スーパー小学生としてテレビ各社から取材を受け、多くの番組に出演しています。その際には、「岡山県美作市」や「岡山国際サーキット」などが紹介をされており、全国への宣伝効果としては、かなり高いものとなっています。	企画振興部
作東	土居	大原の看護学校に10億円を投資すると聞いた。学生数が当初の680人から360人に減っている。日本全体の人口も減少し、少子高齢化が進むのに、これから先の学校運営が心配です。雲海のようになるのではないか。過疎債で実際は3割負担と言っても、税金を使うのだから。高齢化対策は重要であるが、対価ある税金の使い方をお願いしたい。	※時間の都合で、回答は後日となっています。回答を作成してください。※後日回答:資金は国・県補助金や他町村からの負担金を、市を経由して約9億4千万円を投入予定ですが、単独市費は2億円台です。専門学校につきましては、看護とスポーツトレーナーは問題ありません。介護は日本人と外国人枠があり、日本人枠はもう少しで、外国人枠は日本語学科と併せて大丈夫と伺っています。なお、学園側は、開校に際して、最初の入学募集枠150人に対して100人の入学者があれば成功と考えているようで、そのラインは既にクリアしていると伺っています。看護師等の確保は、これからの地域医療を守ることはもとより、若者定住、雇用対策、地域活性化の観点からも大変重要な問題ととらえ、看護師等養成所の誘致の取組を地方創生の1丁目1番地と位置づけ、最重要施策としておりました。	企画振興部
作東	土居	介護保険料の引き下げに約4千万円が必要だが、このような税金の使い方は仕方が無いと思う。地区サロンの助成等を重視していただきたい。ゆうあい訪問等の予算が削除されたと聞きました。大型投資もいいですが、目線を下げていただいて、全体に行き渡るような投資をお願いします。	※時間の都合で、回答は後日となっています。回答を作成してください。※後日回答:社会福祉協議会へ委託している地域住民グループ支援事業は地区サロンの助成を含み、29年度は9,974千円の予算で28年度に比べ5.4%増となっており、効果的な介護予防を進めてまいります。	保健福祉部
作東	土居	もち麦を栽培したい方はあるが、種がありません。特定の方が特許的な権利を持っていると聞きました。	もち麦の生産は、勝英大型稲作研究会と農業・食品産業技術総合研究機構の間で、育成者権に係る利用権利契約を結んでおり、勝英大型稲作研究会を母体とした、もち麦部会で生産、販売を行っております。現在は試験的生産1年目の段階であり、美作市での栽培技術、販売先などが、不安定な状況のため、これらの項目が確立されてから、一般向けに生産を拡大する計画です。	経済部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	土居	①議会として、メガソーラーの現場を視察したそうだが、市は立ち入りしているのか。②一般住民とかの立ち入りはしているのか。	①毎月、進捗状況の報告があつて確認しています。台風等で濁水の状況を確認等でも立ち入りをしています。②希望があれば、市から業者に要望します。	企画振興部
作東	土居	①要望は地区ごとに区長がまとめているのか。②区長会全体で出しているのか。③要望は区長が集約して、市を通して業者に出すのが筋ではないか。	①私の地区は地区でまとめています。②-1他の地区はわかりません。②-2個別に出すこともあります。区長会で足並みをそろえて、要望もいたしました。③今までは、地区ごとに単独での要望や、市にも入って欲しいという地区もありました。これからは、市との協力により要望する方が、推進力もあるということをお話させていただきました。※①②は区長、③は市が回答	企画振興部
作東	土居	ホー・チ・ミンの銅像は、美作市からくださいと申し込んだのか。ベトナムからのプレゼントの申し入れがあつたのか。また、美作市とベトナムの独自の交流なのか。外務省や県への報告や連絡をした上で事業を実施しているのか。ホー・チ・ミンはベトナム建国の英雄で、ベトナム人からは尊敬を受けていると思いますが、日本人、美作市民として、公共の場に建てることは、控えて欲しいと思っている。贈る側は受け入れてもらえる事を喜んでいると思いますが、受け入れる側で、本当にうれしいと思っている方があるというのが不思議です。	ベトナムは友好のしるしとして、世界各地にホー・チ・ミン像を寄贈しています。美作市への寄贈は世界で18番目となります。外務省や県にも報告しており、在大阪ベトナム総領事館からも高い評価を受けています。理由は、美作市は小さい町ですが、ベトナムからの多くの方が来ており、サッカーを通じた交流にも取り組んでいます。また、ベトナムの大学との交流もあつて、地域とのコミュニケーションが良好で、ベトナムの文部科学省から高い評価を受けています。場所の選定は、ベトナム側が市内各所を視察して、国際交流と愛をテーマにした場所であることから決められました。	企画振興部
作東	福山	地区社協の事務局をしています。福山地区の人口は約400人で高齢化率は50%を越え、一人暮らしの高齢者は45人となっています。介護度に関係なくセニアカーのリースしていただけないか。病院通院の交通費の補助やデマントバスの増便を検討していただきたい。	交通弱者対策は、現在試行しているタクシー補助を、要介護認定者対象に全市に拡大し、調査研究することとなりました。地域の利便性には差異があり、福山地区などは特に不便なことから、画一的な補助も検討が必要であると思います。介護保険制度下でセニアカーのレンタルは基本的に要介護2以上の方が対象となり、利用者は1割負担です。介護認定がない方は全額のご負担となります。土居デマントバス運営協議会では、運行等について協議しております。地区の運転手の確保が非常に難しい状況がありますので、運転手の確保を検討していただきたいと思います。	保健福祉部、市民部
作東	福山	県道沿いの草刈りは、年1回では不十分です2回は実施していただきたい。また、拡幅ができていないところが多く、早期に改良をしていただきたい。年次的な工事計画も検討して欲しい。	地域内の県道2路線は強く要望しており、徐々にではありますが工事が進んでいます。しかし、2路線ともに工事が難しい箇所があります。近年、県には着実に対応していただいています。草刈りは基本年1回となっております。県は容易には対応しないと思われれます。問題となるのは費用面であることから、地元の協力も得ながら、早期対応や経費の低減が図れる方法を研究しているところです。	建設部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	福山	道路改良は、全体を改良するには時間が掛かり、経費も膨大になることから、昨年、特に危険な16箇所を取りまとめて要望しましたが、1箇所です。伐採が実施されただけで、しかも、施工は完全とは思えない状態です。早期の対応を期待して申請しましたが、未だに進んでいないのが残念です。	昨年度に要望書いただき、直接、県の担当部署に要望しました。県も対応するとのことでしたが、明日にでも、毎年何箇所かは施工するよう強く要望します。	建設部
作東	福山	地区からの要望書に対して、提出に携わった者の気持ちを十分に理解していただきたい。少なくとも関係者には必ず回答していただきたい。	地区からのご要望には、対応の有無に係わらず、回答するよう努めておりますが、時間を要する場合がございますので、ご理解をお願いします。	総務部
作東	福山	県外から移住してきた方が、この春に転出された。理由は心筋梗塞の持病を持っておられ、病院から遠く離れ、しかも道路整備が遅れている福山地区では、救急車等の緊急対応に大きな不安があるからです。ここで暮らすには命がけだということです。狭いながらも使いやすい道路整備を早急をお願いします。	折角移住された方が、転出されたのは非常に残念な事です。住民の安心安全を守るため、県に強く要望いたします。	建設部
作東	福山	ソーラー発電の工事が進んでいます。パネルの下の温度が70℃なるとのデータがあります。膨大な面積で施工されるので、人体や農作物への影響を懸念しています。また、業者は災害等の不測の事態に備え、市に対して積み立てをしているそうだが、具体的な内容を教えて欲しい。	ソーラーパネルによる気温上昇にともなう人体や農作物への影響に関しては、専門家に伺って回答しますので、お時間をいただきたい。なお、作東地域の事業者と同じ事業者が経営する大原地域の太陽光発電所で温度の観測を行なっていますが、温度の上昇はないと聞いています。市に対しての積み立ては会社側との協定により、最終的な設備撤去の保障や不測の事態に備える意味で、信託として金融機関に納めていただきます。金額は20年間で10億円です。	企画振興部
作東	福山	林業政策で薪ストーブを推進されているが、状況を教えて欲しい。	薪ストーブは環境にやさしく、風呂も含めて使用していただきたい。市の観光施設でも薪ボイラーとして活用しています。更新伐で搬出された木材を燃料に使用しています。分散型の発電としての活用も研究しており、福山地区でも検討されればと思います。なお、平成27年度:15台、平成28年度:5台:平成29年度:12台(予定)が補助事業により市内で設置されている状況です。	経済部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	福山	野田レーシング、看護学校・日体大の誘致に関して、現状や進捗状況を教えて欲しい。	野田レーシングは、娘さんがレーサーデビューされて、マスコミで盛んに報道されています。 日体大の誘致は、特別支援学校が不足していることから、文部科学省からも注目され支援の検討もしていただいております。高校だけでなく、将来的には小中学校も設置したいと考えており、場所としては旧江見商と作東総合支所が適所だと思います。総合支所は老朽化している作東公民館を建替えようと考えています。また、授業のカリキュラムには、地域に関連した文化・芸術や農業体験を取り入れ、更には就業にも繋げてもらいたいと思っています。一方、作東地区では誘致推進の期成会の設立準備が始まっていると伺っています。計画の実施には、補助金や起債を最大限活用して、市の負担を抑えたい。また、支援学校は普通の学校以上に、たくさんの教職員が必要であり、雇用の場としても大きな効果があります。 大原の看護学校は校舎が完成しています。学生の募集は、看護科、スポーツ柔道整復師は問題ないようです。介護科に若干問題がありますが、日本語学科もあり、ベトナムや中国と折衝しているようです。高校は当初は少ないのではと思いますが、地元の中学生も興味を示しており、学園側からも特に心配していないと伺っています。	企画振興部
作東	福山	①地域の活性化のためには、若い人の声を十分に聞いて欲しい。特に出産には高額な費用が掛かり、助成等を考えていただきたい。②昔は身近にあった母子センターで出産していた。今は産院も遠く、費用も高額だと思う。若い方を元気付けるような方法をお願いします。	①出産の費用助成は各保険で算定されています。出産祝い金制度を今年から始めています。②今回の選挙結果で教育の無償化が進むと思います。今後も子育て支援に努めて参ります。	市民部、保健福祉部
作東	福山	角南から渡田に行く道路は市道なのか。角南側は側溝等が埋まっているのか、雨が降ると数箇所水が溢れて道路に流れ出している。鈴家地内でマンホールが路面より7cmほど高い箇所があり、除雪車の支障になっている。	現地を早急に確認します。路面排水用の穴が草や土で塞がっているようです。清掃いたします。マンホールの段差は今年度修繕します。	作東総合支所
作東	福山	行政懇談会は、市長との貴重な意見交換の場として続けていただきたい。県への要望に対して回答がない。文書で要望してくれというのなら、文書で回答して欲しい。	行政懇談会は、貴重なご意見をいただく場として、非常に有意義だと思っており、継続してまいります。可能な限り文書で回答したいと思いますが、県は少し難しいと思います。	総務部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	福山	県外から3世帯が移住された地区がありますが、その地区へ行く市道橋は幅員が2.5mと狭く、欄干もないため非常に危険な状況です。要望書も出しており対応して欲しい。	要望をいただいて、関係者と協議する予定にしています。工法について相談したいと考えています。	作東総合支所、建設部
作東	福山	台風18号の際に、万善地区の河川監視カメラの映像では余裕があるように見えたが、急に増水して危険な状況が発生した。基準が分かりにくく、設置場所も悪いと思う。	現地を確認します。移設場所の案も教えてください。	危機管理室
作東	福山	地区の福祉ホームは利用度が高く、残すようにして欲しい。	市所有の施設ですが、管理は福山地区自治振興協議会へお願いし、定期的に室内及び敷地内の清掃をしていただいております。年間延べ400名程度の方が、習字教室、フルーツ教室、俳句会、自治振の協議等、多様な利用実績があり、地域の方々の要望により施設を有効利用していただきたいと思います。	保健福祉部
作東	福山	①出張所の職員が辞められた、新しい方の補充をお願いしたい。②自治振や地域の事務業務ができる職員等の配置を検討していただけないか。	①出張所の補充者は確保しました。②雲南市に小規模多機能自治について、自治振の会長さん方と視察にいきました。具体的には自治振を法人化し各種団体を集約する。地元への補助金も一括交付して自治振の裁量に任せるなど、市のサービスの一部を自治振に担ってもらうものです。福山はモデル地区になるのではと思っています。	作東総合支所、市民部
作東	福山	河川監視カメラは設置の位置が高い。場所ももう少し下流がいいと思います。	地元の意見を尊重しますので、提案してください。	危機管理室
作東	福山	①自治振の法人化について検討しているところです。地縁団体としての法人化ですか。②地域内での介護予防的なサービスはボランティアだけでは長続きしません。他にも有償での業務を検討して、退職者など時間がある方の雇用機会の創設や、生きがい作りや健康作りを通じて、地域の互助力を高める必要があります。	①そのとおりです。雲南市の視察は、その勉強のためです。キチット財務管理ができる法人でないと、一括的な補助をすることはできません。②市でもサポートいたします。	市民部
作東	福山	市から駐車場使用の話がありましたが、詳しく教えてください。	メガソーラーを施工している業者から、300台の駐車場を探して欲しいとの依頼がありました。市有地では無理とお断りしましたが、分散でも良いとのことで、福山地区を紹介しています。使用料は地元と協議していただくようお願いしています。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	吉野川の土砂撤去について 長年の大雨による洪水で、上流から下流まで土砂が堆積し雑木が生えている。2～3年に1度は雑木の伐採をしているが、大雨で増水して堤防の決壊も危惧され、民家も近く非常に危険な状況です。昭和38年災害では、堤防が決壊して田畑を押し流しました。県道の冠水も度々で発生しており、先般の台風18号でも県道が交通止めとなりました。地区の中心部でもあり、県道の石原橋、バス停、避難場所の集会所もあることから、是非、検討をお願いしたい。	河川の浚渫の要望は市内でも多数あり、管理者の県に強く要望して順次進めています。吉野地区でも毎年とは行きませんが、お応え出来るように要望してまいります。雑木等の伐採も県に要望していますが、なかなか進まない状況にあるため、経費を抑えて、少しでも伐採撤去ができるよう検討しています。	建設部
作東	吉野	砂防ダム土砂堆積について 大谷川の上流の左右2箇所には砂防ダムがあるが、長年の雨で土砂が堆積している。また、下流の井堰にも土砂が堆積している。現場を確認して撤去をお願いしたい。	対象のダムは治山堰堤で山地の荒廃を防止するものです。現地の状況は、今のところ治まっており、事前に撤去することは出来ませんが、井堰の土砂撤去については、採択基準に合えば補助もありますので総合支所に相談してください。	建設部
作東	吉野	山手地区は東西に細長いいため、総延長約2.3Kmの防獣柵を設置してシカやイノシシから農作物を守っています。柵廻り草刈り等の管理は地元で実施していますが、高齢化が進み参加者も年々少なくなり、特に草刈り作業は大きな負担となっています。草刈りを地区の事業として、業者委託を検討しましたが、費用が高額であったため、今年ではできる限り地元で実施しましたが、今後、年々難しくなり、このままでは、農地の荒廃が広がっていくことは間違いありません。市からの助成を検討していただくよう要望します。	市内の他地区でも同様の要望があったことから、他地区の状況も伺ってまいりたい。先般、雲南市に小規模多機能自治について、自治振の会長さん方と視察にいきました。具体的には自治振を法人化し各種団体を集約する。地元への補助金も一括交付して自治振の裁量に任せるなど、市のサービスの一部を自治振に担ってもらうものです。雲南市は人口減少に歯止めを掛けるため、先進的な施策に取り組んでおり、美作市としても参考として、来年度以降に向けて研究していきたい。	経済部
作東	吉野	道作りも総延長が長く、草刈りと同様に大変な状況となっています。特に未舗装の道路管理には苦勞しており、市道山手3号線の約100mのコンクリート舗装の早期施工を要望します。	現地を確認して、状況を見て判断させてください。落ち葉等が路面に堆積していますが、その下に舗装を確認しました。	建設部
作東	吉野	ショウロウ谷の砂防ダム工事は、県が調査等を平成30年度から予定していると聞いていますが、台風18号による大雨などで上流の荒廃が進んで危険性が高くなっている。早期に現地を確認していただきたい。	人命に関わることであり、早期に確認します。現地を確認しました。事業化が順調に進むよう県に働きかけてまいります。	建設部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	①県道市場佐用線の中原橋の架け替え及び拡幅について、去年は行政と地元で話し合いをしましょうとのことでしたが、以後の状況はどうなっているのか。②要望書や確約などについて、具体的に教えていただきたい。	①県と協議をしていますが、用地関係で過去の経過があり、要望書だけで無く、用地提供の確約が必要だと思えます。地権者だけでなく、地区住民の総意であることを認識してもらう必要があると思えます。②県も中原橋改良の必要性は十分に認識しています。ただし、以前に用地問題があったので二の足を踏んでいると思えます。地元は全面的に協力するとの強い意思表示が必要になります。具体的にはご相談ください。	建設部
作東	吉野	県道市場佐用線の志越から粟井間の拡幅工事を早期にお願いしたい。	志越から粟井間は順次工事を進めており、県に対しては休むことなく進めていただくように要望しています。	建設部
作東	吉野	①大木の元、粟井境界線の土砂撤去、支障木の伐採、道路陥没の対応を早期に実施して欲しい。②市道西五名2号線の道路陥没、段差の解消、及び舗装工事を早期に実施して欲しい。③市道西五名6号線は、大雨の際に谷から水が流れ出して交通に支障がある。早期に水路を整備して欲しい。	①大木の元の粟井境界線は実施に向けて検討いたします。②西五名2号線は実施するよう調整しており、来年度には対応できると思えます。③西五名6号線も実施するよう調整しており、来年度には対応できると思えます。なお、市道の陥没や路肩崩壊等は事故の危険性が高いため、早急な対応が必要ですので、早期に現地を確認します。また、台風や大雨で道路への倒木や、流れ出した土砂で通行に支障が生じたときは、是非、市役所あるいは総合支所に通報をお願いします。	建設部
作東	吉野	志越川、金子川の浚渫工事を施工して欲しい。	志越川、金子川の浚渫工事は、現地を確認しますので具体的な要望箇所を教えてください。現地を確認しました。堆積量や保全物件の状況など優先度に応じて対応していきたいと思えますので協議させてください。	建設部
作東	吉野	教育集会所の修理、補修等について、炊飯器・調理台の修理又は更新、公園内の整地・真砂土の敷き詰め等をお願いしたい。	ガスの配管修繕は完了し、炊飯器についても本年度購入しました。また、真砂土についても原材料を支給し、地元において整地をしていただいています。	教育委員会

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	①〇〇宅裏山のダム堰堤改修について 大雨の度に水が溢れ土砂とともに流れ出し危険である。〇〇宅の下側にも民家があり被害が拡大するのを心配している。平成27年度にも要望しています。②以前に要望を出した時は、地元の意見がまとまらずに進んでいませんでした。その後、現地は荒廃が進み危険性が高まっており、地元同意は可能だと思いますが、市外在住の所有者もあり、同意が必要な範囲にもよるので、現地を確認していただきたい。	①関係者の用地提供の承諾は大丈夫でしょうか。地元で相談していただいて、要望書とともに用地提供の同意書をいただきたい。また、砂防ダムは吉野地区に限らず市内でも要望が多く、一箇所の施工も3~4年は掛かることから、直ぐに施工できるとは限りませんので、ご理解をお願いします。②具体的なご相談をいただきたい。どの事業に限らず、県が事業化し、国・県の補助事業に採択された後に、用地問題等で事業が停止することは、あってはならないことです。美作市の信用を失うだけでなく他の事業にも大きな支障となります。砂防事業は決定してからも、完成までには4~5年程度は必要と思います。山林を保全するために、間伐等の治山事業の検討も必要と思います。また、下流側の水路改修が必要な場合は、市でも対応が可能かもしれません。	建設部
作東	吉野	県道市場佐用線の東五名地区の中土居集会所付近で、歩道脇の側溝蓋を増設していただきたい。今年3月20日午後8時30分頃、集会所から帰宅途中の男性が側溝で足を踏み外し転倒して、全治3ヶ月の重症を負う事故が起きている。お年寄りやセニアカーの通行も多く、大変に危険であり、早急に対応していただきたい。	事故の発生後に県へ状況を報告しています。蓋をどの程度設置するのか、また、危険防止ためポール等での明示などを検討していると思いますが、再度、県に対して要望いたします。県に確認したところ、側溝蓋10枚を設置したとの報告がありました。	建設部
作東	吉野	美作市の財政は、国の補助金等の増大、里山公園等による収入の増大、事務事業の合理化等により、年々、基金残高が増加、市債残高は減少して大幅に改善している。このことを市民に機会ある毎に強くアピールしていただきたい。市長を批判する市民から、大きな事業ばかりを推進・計画して、市民目線の小さな、細かい事業が行われていないとの声がある。国・県から多額の助成金・補助金を獲得している事を多くの市民は知らない。市民の税金だけで事業を展開していると思っている。	美作市の財政状況が大幅に改善している状況を、各地区の行政懇談会でお伝えしています。なお、萩原市長就任後から財政の状況を取りまとめた『美作市財政の総点検』を公表しています。今年11月には第4版を発表しますので、是非、ご覧いただき参考としてください。	総務部
作東	吉野	新庁舎新築移転は無理となり、耐震補強工事を実施するとのことですが、いつから工事を施工するのか。工事費用はいくら掛かるのか。助成金・補助金の対象となるのか。また、工事区間中、業務への支障は無いのか。	現在、耐震補強の基本計画を作成中です。工事費は必要最小限に抑え、業務への支障も少ないよう検討しているところです。また、耐震工事には有利な起債が活用できることから、市民負担も極力抑えるよう努力して参ります。	総務部
作東	吉野	大阪滋慶学園の開校や特別支援学校の誘致が進んでいますが、学生寮の建設等が必要になると思うが、空き家を利用して共同生活ができるよう所有者と交渉できないか。また、宮原産業団地に学生寮の建設は考えられないか。	空き家の利用については、所有者の方に継続的に情報提供を実施しています。宮原産業団地は、民間からの学生寮建設の提案があった際には対象地として斡旋いたします。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	①豆田地域に設置されている監視カメラは、水位が見つらいため、昨年の懇談会で移設するとの回答でしたが実施はされていません。また、先般の台風18号の際には映像が暗くて役に立っていません。②監視カメラは3年程前から要望しており、市内全体を対応することだったが、各地域のカメラを見ても直っているようには思えない。真上から写すのでは水位が判断できない。何台かでも毎年改良しているのか。いざという際に役に立たないのではないのか。	①監視カメラは今年5月に移設していますが、よく見えるとは言えません。状況を再確認するよう指示しています。他の監視カメラも映像が暗いとの指摘があり点検を行ったところ、照明機器の汚れやクモの巣の付着によるものでした。清掃作業を行ったので、明るくなっていると思います。なお、今後は定期的な管理を十分に実施いたします。②各地区で同様の指摘があり改良をしていますが、見やすくするには微調整などの丁寧な配慮が必要だと思えます。ご指摘のとおりですので、災害時に役に立つように点検整備を実施いたします。	危機管理室
作東	吉野	総合検診のがん検診は、胃・肺・大腸・前立腺・乳がんが実施されているが、すい臓・肝臓等も実施していただきたい。バリウムを使用した胃カメラは高齢者には難しく危険である。内視鏡での検査にできないか。	肝臓がんの多くは、肝炎ウイルスが原因であることから、血液検査で対応しています。すい臓がんは発見には、CTやMRIでの検査が有効と考えられますが、集団検診での実施は設備的に難しいと思います。また、近年は血液や唾液、尿などで検査する研究が進んでいますが、集団検診に導入できるほどの効果が確立されていない状況です。バリウムを使う胃カメラ検査は、体力に不安のある高齢者には危険な面があり、内視鏡での検査は安全で、小さながんも発見できる点で若い方にも有効です。しかし、集団検診ではすい臓がんと同様に設備面で難しく、現状では医療機関で実施していただくしかありません。今後、医師会等の関係機関と協議する必要があると思えます。集団検診は健康寿命の延伸に大きな効果があります。更なる延伸には、今後、多様な検査の実施が検討課題だと思えます。	保健福祉部
作東	吉野	今年の集団検診で、来年から1年おきになると聞いた。国からの補助との関係ではないか。	来年度からも集団検診は毎年実施いたします。受診者の受診間隔は、国から、胃、子宮、乳がん検診について、2年に1回という指針が出ています。これは、がん発見率等の結果から示されているものではありませんが、現在のところ、美作市においては受診間隔の規定は設けず毎年受けていただいております。	保健福祉部
作東	吉野	土居地区の太陽光工事で、山からの濁水が激しいと聞いているが、どのような状況なのか。	調整池で泥を沈殿させてから河川に放流する計画であったが、調整池の底から流しっぱなしの状況となっていたが、業者に直してもらったので、今は少し改善されています。また、土埃が多くなっており、改善をお願いしています。その他にもいろいろな事があると思えますので、お気づきのことがありましたら、具体的にお知らせください。	企画振興部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	肺炎球菌の予防接種は65歳以上になると1回だけ補助金の対象になります。私は心臓疾患があり64歳の時に実費を払って接種しました。5年後に再接種のときには補助対象になると思い、美作市に伺ったら『対象にならない。』と言われました。確認のため県に問い合わせると『対象になる。』との回答でした。どちらが正しいのか。	高齢者肺炎球菌予防接種は平成26年10月から予防接種法に定められた定期接種となり補助を行っています。厚労省発出の「定期予防接種実施要領」に「これまでに23価肺炎球菌莢膜ポリサッカライドワクチン(ニューモバックスNP)を1回以上接種した者は当該予防接種を定期接種として受けることはできない」と明記しており、前回接種されたのが当ワクチンであれば、今回は定期接種にならず補助の対象になりません。前回、他のワクチンであれば対象になりますのでワクチン名をご確認ください。	保健福祉部
作東	吉野	①レインボールは位置が分かりにくい。昨夜も看板を確認に行ったが、道路標識と同じで分かりにくい。特にお通夜の際には暗くなって余計に分かりにくい。夜は照明を点けて見やすくしてほしい。また、『レインボール』だけでなく『美作市葬祭センター』とか葬儀場であることが分かるようにしてほしい。②建物が看板のところからは見えません。もっと大きくするとか、矢印を付けるといった改良をしてほしい。③火葬場はいわば迷惑施設といった面があります。周辺の地域とも十分に協議していただきたい。	①確認したところ、看板照明の電球が切れた状態でした。早期に取り替えます。②看板については、地元区長さんとも相談した結果、現状でご理解をお願いします。	作東総合支所
作東	吉野	桜や梅の苗木を配布する緑化事業を毎年実施されているが、今年の配布案内はあったのか。配布は終了したのか。	配布案内は告知放送で5月に実施しています。14地区からの要望があり、山手地区からもあったようです。来年も同時期にお知らせすると思っておりますので、お申し込みをお願いいたします。	経済部
作東	吉野	宮原地区の獅子舞に対しての文化財補助事業補助金の上乗せをお願いしたい。以前の補助金は10万円でしたが、近年は3万円に減少しています。実行委員会のメンバーが高齢化し、人手不足もあって維持・保存活動が年々厳しくなっています。	獅子舞等の文化財継承は、どの地域でも厳しくなっています。草刈りの補助と同様に地域に対して一括的な補助を行うような検討が必要と思いますが、現状の補助制度では増額するとは即答できません。指定無形民俗文化財等保存伝承活動事業補助金による1/4以内の補助制度の活用をお願いします。	教育委員会
作東	吉野	最近の葬儀はお通夜も含めてレインボールを使用する家庭がほとんどの状況ですが、ホールには宿泊施設が無く、食事場所も広くありません。改修を検討していただきたい。	現在、公共施設全体について、今後の維持管理や活用方法及び建替えについて検討を進めています。これには『レインボール』も含まれ、地域のご意見も参考にしたいと思いますが、最近では家族葬が増えるなど葬儀の形式も変化しており十分な検討が必要です。なお、現状では宿泊を目的としての施設ではないため、和室や別棟を利用していただきたいと思っております。	市民部

地域	地区	提言等の内容	行政懇談会時点の回答	担当部
作東	吉野	市道中西大聖寺線改良は、毎年要望していますが前に進みません。今年7月には、路肩が崩れて走行中の自動車が約15m下に転落する事故が発生しました。幸い大きなケガはなく済みましたが、全面的に早期の改良をお願いしたい。また、ゴミ収集車などの大型車の通行もあって、道路は益々傷みが進行して危険が増している。	昨年も要望がありました。全線を通じて難工事が想定され、交通量を勘案いたしますと、全線改良は非常に難しい状況です。しかし、事故の発生や大型車の通行は事実であり、待避所等の施工が可能な箇所や危険な箇所の、一部改良、修繕をお互いに協議しながら進めてまいりたい。陥没や路肩にクラックがあるなどの箇所は、道路パトロールで気がつかないこともあろうかと思いますので、通報をいただければ早急に対応いたします。	建設部
作東	吉野	自宅付近の溪流に径600のヒューム管が敷設されているが、頻繁に詰まって水が溢れている。(中西地区)	現地を確認させていただきます。確認の結果、枯れ枝の除去等、掃除がしやすい方法を考えたいと思います。	建設部、作東総合支所
作東	吉野	みまちゃんネルの葬儀連絡で通夜の日程も教えて欲しい。	現在は、死亡届の際に葬儀日程は伺いますが、通夜の日程は伺っていません。死亡届受付担当課である市民課、また、データ放送事業者みまちゃんネルと検討します。	企画振興部
作東	吉野	大聖寺宮原線に多数のクラックや段差等があるのをご存知なのか。早期に直す必要がある。直す直すとの口だけでは事故に間に合わない。	早期に確認し、危険な箇所から早急に修繕していく予定です。	作東総合支所、建設部
作東	吉野	昨年、地区全体として、吉野地区単独での敬老会開催を要望したところ、作東地域全体で協議して取りまとめて欲しいとのことでした。協議の結果は、江見地区以外は単独開催を了承しましたが、全体の意見が一致しないので今年も合同開催となっています。吉野地区は単独の方が出席率も高くなると思います。行政側で単独にするようなことができないか。	敬老会は自治振興協議会の主催で全額補助金により開催しています。各地区で敬老会以外にも高齢者向けの行事を開催しています。自治振興の敬老会実行委員会において協議しましたが、全地区の足並みがそろわないため、単独での開催ができないことから、今年は従前どおりの開催となりました。行政側としては各地域の考えに委ねます。	作東総合支所
作東	吉野	旧吉野小学校のグラウンドの排水、水路や周辺整備をお願いしたい。	グラウンド使用の実績と具体的な要望を取りまとめていただきたい。	作東総合支所